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Gemeinde Baddeckenstedt 

 

 

P r o t o k o l l  

Rat Badd/016 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Baddeckenstedt 
am Dienstag, den 26.10.2021, von 19:03 Uhr bis 20:07 Uhr 

Dorfgemeinschaftshaus Oelber, Kirchkamp 1, Oelber a.w. Wege 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Werner, Marc  

Ratsmitglied 
Binder, Wilhelm  
Franzke, Tim-Oliver  
Jäschke, Matthias  
König, Henning  
Morgenstern, Katrin  
Pfingst, Ingo  
Schaare, Björn  
Schrader, Gerhard  
von Cramm, Helena Freifrau  
Wöllke, Wolfgang  

SGB 
Kubitschke, Klaus  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Vogt, Kathrin  

Sonstige Teilnehmer 
Polzin, Bruno Vorsitzender des Kreisverbandes Wolfenbüttel 

des NSGB 
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Bülow, Dieter  
Grenz, Stephan  
Harmening, Marion  
Kassel, Jürgen  
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:03 Uhr 
Ende:  20:07 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
Keine Einwendungen oder Ergänzungen.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 15. Sitzung des Gemeinderates vom 

22.07.2021 

 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Ja-Stimmen: 10  Enthaltungen: 2   
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
BGM Werner wies darauf hin, dass die Einwohnerfragestunde auf 30 Minuten legitimiert und pro 
Person eine Frage zulässig sei.   
 
 
 3.1. Heinrich-Kinkel-Straße und die Straße "Specken" in Oebler a.w.W. 

 
Herr Herbert Lenz erläuterte, dass bei Starkregen durch das Oberflächenwasser Überschwem-
mungen und Verschlammungen in der Heinrich-Kinkel-Straße auftreten würden. Es gäbe einen 
ständigen Wasserlauf über die Straße im Bereich der Friedhofskapelle. Außerdem komme es 
zur Überlastungen der Straße durch die Schwertransportfahrzeuge beim Abtransport der Ernte 
und der Feldfrüchte und die Anlieferung des Nebenprodukts aus der Maisvergärung der Bio-
gasanlage auch über die Straße „Specken“. Im Bereich der Straße „Specken“ würden zudem 
Gefahren für Personen und Fahrer entstehen. Im Anschluss gab Herr Herbert Lenz Empfehlun-
gen, wie die Probleme behoben werden könnten und fragte nach, was die Gemeinde bereits 
unternommen habe, um das Hochwasser- bzw. Überschwemmungsproblem in der Heinrich-
Kinkel-Straße zu lösen. 
 
BGM Werner äußerte, dass über die Samtgemeinde bereits geprüft wurde, inwiefern Schaden-
ersatz geltend gemacht werden könne und dass der Gemeinde die Probleme bekannt seien. 
Der Sprecher sicherte eine Prüfung und Klärung seitens der Gemeinde zu.  
 
  
 3.2. Parksituation Kurve Lichtenberger Straße 

 
Herr Roland Wagner erläuterte, dass im Kurvenbereich der Lichtenberger Straße Fahrzeuge 
direkt im Sichtfeld parken würden. Es wurde bereits bei der Gemeinde Baddeckenstedt ange-
fragt, ob dort vom Landkreis ein Spiegel angebracht werden könne, um diesen Bereich besser 
einsehen zu können.  
 
BGM Werner äußerte, dass man dies befürworte. Die Anfrage wurde bereits an den Landkreis 
weitergeleitet, dieser auch letztendlich über die Anbringung eines solchen Spiegels entscheiden 
müsse. 
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 4. Ehrung von Ratsmitgliedern und ehrenamtlich Tätigen nach den Ehrungsrichtli-
nien des Rates sowie den Ehrungsrichtlinien des Nds. Städte- und Gemeinde-
bundes 

 
BGM Werner verabschiedete folgende ausscheidende Ratsmitglieder mit einem Blumenstrauß:  

 SGB Kubitschke 

 RM Wilhelm Binder 

 RM Matthias Jäschke 

 RM Katrin Morgenstern 
 
Der BGM ehrte folgende Ratsmitglieder für langjährige ehrenamtliche Tätigkeit mit einem Prä-
sent und einer Urkunde:  

 für 15 Jahre - RM Ingo Pfingst 

 für 15 Jahre - RM Helena von Cramm 

 für 20 Jahre - Henning König 

 für 20 Jahre - Wolfgang Wöllke 
 
Der Vorsitzende des Kreisverbandes Wolfenbüttel des Nds. Städte- und Gemeindebundes Herr 
Bruno Polzin übermittelte die Wünsche des Präsidenten des NSGB, Herrn Dr. Trips und ehrte 
die nachfolgenden Ratsmitglieder für die  

 15jährige Ratstätigkeit: RM Ingo Pfingst (Ehrennadel Bronze) 

 20jährige Ratstätigkeit: RM Henning König (Ehrennadel Silber) 

 20jährige Ratstätigkeit: RM Wolfgang Wöllke (Ehrennadel Silber) 

 15jährige Ratstätigkeit: RM Helena von Cramm (Ehrennadel Bronze) 
mit einem Geschenk und der Urkunde des Nds. Städte- und Gemeindebundes. 
 
 
 5. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 
BGM Werner gab den nachfolgenden Beschluss des VA bekannt:  
 

 Auftragsvergabe für einen Stromhausanschluss an der Lindenstraße 
  
 
 6. Resolution zur Reaktivierung der Bahnstrecke Fredenberg-Lebenstedt 

 
BGM Werner erteilte RM Schrader das Wort. 
 
RM Schrader erläuterte, dass im Umwelt- und Klimaschutzausschuss der Antrag eingebracht 
worden sei, dass im Rat eine Resolution zur Reaktivierung der Bahnstrecke Fredenberg-
Lebenstedt verabschiedet werden solle. Die Verbandsversammlung des Regionalverbandes 
Großraum Braunschweig hätte sich am 06.05.21 bereits dafür ausgesprochen, die Planung der 
Reaktivierung der Bahnstrecke wiederaufzunehmen. Der Regionalverband habe zudem einen 
entsprechenden Förderantrag beim Land Niedersachsen gestellt. Im Falle der Zustimmung 
würde man in die Planungsphase einsteigen können. Der Sprecher wies darauf hin, dass die 
Verlängerung der Bahnstrecke zu einer Verbesserung, für die Pendler aus der Gemeinde Bad-
deckenstedt nach Braunschweig, führen würde. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
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 7. Aufstellung des Bebauungsplans „Solarpark Binder„; hier: Abwägung der im Ver-
fahren gemäß § 3 Abs. 2 Baugesetzbuch (BauGB) und § 4 Abs. 2 BauGB vorge-
brachten Anregungen sowie Satzungsbeschluss gemäß § 10 Abs. 1 BauGB 

 
SGB Kubitschke gab bekannt, dass in Binder, entlang der A39, ein Solarpark mit einer Größen-
ordnung von 16,5 ha ausgewiesen werden solle. Das Verfahren werde durch den Satzungsbe-
schluss zum Abschluss gebracht. Der Sprecher wies darauf hin, dass die Kosten vom Veran-
lasser übernommen werden, so dass für die Verfahrenskosten sowie auch der Kosten für den 
B-Plan für die Gemeinde als auch der Samtgemeinde, für die Kosten des Flächennutzungspla-
nes, keinerlei Kosten entstehen. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

1. Über die während der öffentlichen Auslegung gemäß § 
3 Abs. 2 Baugesetzbuch (BauGB) sowie der Beteili-
gung der Träger öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 2 
BauGB vorgetragenen Anregungen wird wie in der An-
lage zu dieser Drucksache beschlossen. 

 
2. Nach Abwägung der im Planverfahren vorgebrachten 

Anregungen beschließt der Rat den Bebauungsplan 
„Solarpark Binder“ mit Begründung gemäß § 10 Abs. 1 
BauGB als Satzung. 

 
3. Die Verwaltung wird beauftragt, die Träger öffentlicher 

Belange vom Ergebnis der Prüfung zu unterrichten und 
die Aufstellung des Bebauungsplanes „Solarpark Bin-
der“ mit Begründung gemäß § 10 Abs. 3 BauGB be-
kannt zu machen. 

 
 
 8. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2021 

 
BGM Werner wies darauf hin, dass es sich bei Punkt 2 der außerplanmäßigen Ausgaben in 
Höhe von 25.000,01 € um die Neugestaltung des Spielplatzes in der Hubertusstraße (Gewinn-
spiel) handele. Die Gemeinde Baddeckenstedt habe die Kosten der Spielgeräte übernommen 
(daher Zahlungsausgang) und im Gegenzug einen Zuschuss in Höhe von 25.000,01 € von der 
Sparda Bank erhalten. 
 
 
 9. Mitteilungen 

 
 9.1. Mitteilungen: Weihnachtsfeiern 

 
BGM Werner teilte mit, dass aufgrund der Corona-Pandemie in diesem Jahr, seitens der Ge-
meinde, keine Weihnachtsfeiern organisiert werden. Die Seniorengruppen könnten jedoch in-
tern eine Feier ausrichten.   
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 9.2. Mitteilungen: Regionales Versorgungszentrum 

 
SGB Kubitschke berichtete über den weiteren Fortgang des Regionalen Versorgungszentrums 
(RVZ) in Baddeckenstedt. Der Sprecher informierte, dass sowohl der Kreistag als auch der 
Samtgemeinderat beschlossen hätten, die Umsetzung der Errichtung eines RVZ in Badde-
ckenstedt weiter voranzutreiben. Der Landkreis Wolfenbüttel habe aufgrund dieser Beschluss-
fassungen einen Zuwendungsbescheid in Höhe von 1,35 Mio. € an das Land gestellt, um die 
Errichtung des RVZ, mit Schwerpunkt der medizinischen Versorgung, auf den Weg zu bringen. 
Das Ärztehaus (Prinzing/ Simmert) solle für die medizinische Versorgung zuständig sein und 
das gegenüberliegende Sparkassengebäude als RVZ dienen. Die Räumlichkeiten würden ab 
dem 01.07.2022 zur Verfügung stehen. Zudem seien die Einrichtung eines Sozialtreffs sowie 
auch das Angebot gesundheitsähnlicher Dienstleistungen geplant. Der Förderbescheid solle 
von der Ministerin in Baddeckenstedt übergeben werden. 
 
 
 10. Anfragen 

 
Keine.  
 
 
 
 
Werner     Vogt 
Bürgermeister    Protokollführer/in 

 
 
 
 

      
Anlagen: 

 Empfehlungen Heinrich-Kinkel-Straße und „Specken“ 

 Auszug Liegenschaftskarte: Problematik Hochwasser und Schlamm 

 Auszug Liegenschaftskarte: Problematik Schwertransport 
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